
DOMINGO 24 DE JULIO DE 2011
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9681 • www.jornada.unam.mx

■ Las acciones, ante el incremento de casos de adolescentes desaparecidas

■ Activistas denunciaron la existencia de red delictiva en el centro de esa ciudad

■ Rescatan en Reynosa a 12 migrantes secuestrados desde hace dos meses

■ Localizan a 20 menores de edad que eran explotadas en bares

Operativo en Juárez:
detienen a más de mil
por “trata de blancas”

En el Antiguo Colegio de San Ildefonso “tal vez veamos a Saramago mirando sorprendido todo esto que montamos por él, y diciéndonos que estamos locos”, seña-
ló ayer Pilar del Río al inaugurar la exposición sobre el fallecido premio Nobel de Literatura ■ Foto María Luisa Severiano
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LA OBRA INÉDITA DE SARAMAGO Exigen claridad
en el manejo de
los recursos en
el sol azteca
■ El secretario de finanzas
omite presentar informe
detallado de gastos en 2010

Para 2012, en el
PRI “ya no caben
las rupturas”,
afirma Moreira
■ El tricolor requiere de
unidad, pero alrededor de la
sociedad, asegura Beltrones
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Buscan en Nuevo
León juzgar como
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servicio de cárteles
■ Este año aumentó 800%
el número de los detenidos
por colaborar con el narco
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muertos en ataques
en Noruega; hay
cinco desaparecidos
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Realizará un listado de las zonas que requieran “atención especial” 
 

Tomará el IFE medidas preventivas contra inseguridad y 
violencia en comicios de 2012 
Selección de capacitadores, supervisores y funcionarios, entre las etapas a seguir 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de julio de 2011, p. 8 
 
En los planes para organizar los comicios del año entrante, el Instituto Federal Electoral (IFE) incluirá medidas 
preventivas para hacer frente a situaciones complejas, como las vinculadas a la inseguridad y la violencia. 
 
Los supervisores y capacitadores que serán seleccionados deberán recorrer en todo el país, rutas ubicadas en las 
inmediaciones de las casillas, además de elegir a quienes fungirán como funcionarios de éstas.  
 
Este lunes el IFE definirá la estrategia de capacitación y asistencia electoral hacia el personal fundamental, toda 
vez que significa una de las primeras fuentes de información el día de los comicios, al dar a conocer datos acerca 
de integración de casillas, desarrollo de la votación, asistencia de representantes de partidos políticos y 
observadores electorales, así como, en su caso, “incidentes que se presenten”. 
 
Según el proyecto del Consejo General del IFE, en diciembre próximo las juntas distritales ejecutivas aprobarán el 
listado de secciones de “atención especial y harán del conocimiento de los consejos distritales su propuesta de 
secciones consideradas complejas”. 
 
Asimismo, “se prevé exceptuar hasta en 10 por ciento de las secciones de cada distrito el cumplimiento del orden 
de visita (a ciudadanos), siempre y cuando sea autorizado por el consejo distrital de acuerdo con las causas de 
excepción” que contiene el programa de capacitación electoral e integración de mesas directivas de casilla. 
El IFE destacó que desde hace una década ha contado con personal calificado y con mayores niveles de 
información y de instrucción para preparar a funcionarios de casilla, lo cual genera alto grado de confiabilidad. 
 
Sin embargo, la situación se vuelve compleja en el aspecto logístico, no sólo para localizar los domicilios de los 
ciudadanos sino para convencerlos de participar. 
 
Fuentes del instituto señalaron que se tomarán medidas preventivas necesarias para que el personal referido 
acceda sin contratiempos a zonas problemáticas, no sólo en términos geográficos sino de inseguridad y violencia. 
 
Por lo pronto, este lunes los integrantes del Consejo General del IFE conocerán este proyecto y, en su caso, lo 
aprobarán para definir fechas de cada etapa, y consolidar la capacitación a los ciudadanos, además de evitar que 
algunos puedan sentirse intimidados por los enviados del instituto. 
 
La estrategia en referencia iniciará con los programas de capacitación e integración de mesas directivas de casilla y 
asistencia electoral, así como el manual de contratación de supervisores y capacitadores. 
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Asimismo, el 15 de diciembre se aprobarán los listados de secciones de atención especial; el 2 de marzo de 2012 se 
realizará el sorteo para obtener la letra a partir de la cual, con base en el apellido paterno, se realizará la segunda 
insaculación de ciudadanos. 
 
 
 
Aprueba Consejo Nacional coalición amplia para Michoacán 

No mendigamos alianzas con el PAN para 2012, afirma 
Zambrano 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de julio de 2011, p. 7 
 
“No andamos pidiéndole al PAN el favor de que vaya con nosotros (en alianza para el año 2012), como para que 
hoy se hable de que nos están haciendo el fuchi, ni tampoco estamos mendigando nada rumbo a esa elección, 
acotó el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano. 
 
En entrevista, durante la octava sesión extraordinaria del séptimo Consejo Nacional de ese partido, indicó que 
“cada quien, desde su perspectiva, está coincidiendo que no hay condiciones para que vayamos juntos el PAN y el 
PRD rumbo a la Presidencia de la República”. 
 
Celebró que en el partido haya claridad de las corrientes en torno a sus simpatías sobre los aspirantes a la 
candidatura presidencial, Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard. 
 
“Lo peor sería que anduviéramos jugando al tapadismo, o que ya tuviéramos gallo predeterminadamente y lo 
estuviéramos guardando para hacer un simulacro de democracia, que me parece esto es lo que están haciendo el 
PRI y el PAN”. 
 
Expresó confianza en que cualquiera de los dos aspirantes respete, en su momento, los resultados de la decisión de 
los perredistas, “y que cerremos filas en torno a quien esté en las mejores condiciones para contender por la 
Presidencia de la República”. 
 
Así que trabajamos en la necesidad de conformar un amplio frente de alianzas que incluya a fuerzas “con 
compromiso democrático de izquierda progresista”, más allá de los partidos políticos, aseguró momentos antes 
que el pleno aprobara la construcción de amplias alianzas electorales para Michoacán, excepto con PRI y PAN, 
pero considerando la negociación con el Panal. 
En este punto, el Consejo Nacional facultó al estatal a realizar lo conducente para la “concreción y aprobación del 
convenio de coalición electoral, plataforma y programa de gobierno con los partidos nacionales coincidentes”. 
 
Los consejeros nacionales aprobaron, además, la convocatoria al 13 Congreso Nacional, a realizarse el 20 de 
agosto próximo, en la que se incluye como parte del orden el día discutir en torno a la estrategia electoral del 
partido para 2012. 
 
Entre las consideraciones se plantea que éste “otorgue viabilidad y certeza a los máximos órganos de dirección, a 
efecto de hacer frente en un marco de unidad proceso electoral de 2012”. 
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Hubo corrientes perredistas, durante el pleno que se llevó a cabo durante dos días en la Expo Reforma, que 
cuestionaron que la realización de este congreso implique un gasto estimado de 12 millones 500 mil pesos, para un 
día de sesión. 
 
 
 

Calla AN ante aspiración de Espino 
 
Georgina Saldierna 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de julio de 2011, p. 8 
 
Frente a la intención del ex dirigente del PAN Manuel Espino de contender por la candidatura presidencial de ese 
partido, el coordinador de la estrategia electoral del panismo, Rubén Camarillo, dijo que primero hay que esperar 
el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en su caso, para ver si está en posibilidades de 
registrarse. 
 
Espino impugnó ante el tribunal la determinación de la cúpula blanquiazul de expulsarlo con el argumento de que 
habría llamado a votar contra Acción Nacional en los comicios estatales del año pasado. 
 
Camarillo pidió esperar la sentencia, para no especular en torno a si puede o no inscribirse el ex dirigente en la 
contienda interna panista. 
 
Asimismo, calificó de respetable la decisión de quienes han determinado continuar o declinar en la carrera por la 
candidatura panista para la Presidencia de la República. 
 
No obstante, insistió en que es complicado organizar una elección con la participación de cinco o seis aspirantes. 
Ojalá nada más puedan ser tres los interesados, para que se facilite el proceso, subrayó. 
 
Por lo demás se manifestó contra una candidatura de unidad forzada. “Nosotros sí queremos que haya una 
contienda democrática en la que voten el millón 800 mil panistas, y no una simulación, en un consejo nacional, 
como lo va a hacer el PRI”, concluyó. 
 
 
 
La cúpula del tricolor anuncia cambios para septiembre y plan para la elección de 2012 
 

En el PRI ya no caben rupturas ni deslealtades, advierte 
Moreira 
El Consejo Político Nacional emprende trabajos para recuperar la Presidencia de la República 
 
Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de julio de 2011, p. 5 
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Humberto Moreira, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), atribuyó la paternidad de sistema democrático en México a su organización política: “No nos 
equivoquemos, la democracia mexicana es obra nuestra, factura y hechura de los gobiernos emanados de nuestro 
partido, una democracia construida codo a codo con la ciudadanía”. 
 
En el inicio formal del proceso electoral del año próximo, el Consejo Político Nacional del PRI cerró filas en torno 
a la idea de recobrar el poder presidencial y, al hacer extensivo el rechazo a la ruptura interna mediante el 
entendimiento, determinó renovar su composición en septiembre próximo con objeto de elaborar el proyecto de 
nación que habrá de regir la conducta del abanderado presidencial. 
 
El dirigente expuso ante sus correligionarios concentrados en el auditorio Plutarco Elías Calles en la sede de 
avenida Insurgentes Norte, que frente a las descalificaciones y la calumnia promovida por sus adversarios, el PRI 
pagó, en los últimos 11 años, el precio de haberse alejado de la ciudadanía. 
 
Se comprometió como dirigente a dar cabida a todas las voces y propuestas con miras a elaborar un proyecto 
nacional y elegir a un candidato presidencial. 
 
“Que todos los balances necesarios para la estabilidad del partido se preserven y sean respetados. En el PRI de esta 
hora, que quede muy claro, ya no caben las rupturas; es el momento de un nuevo entendimiento entre nosotros. 
Un entendimiento cordial, animoso, participativo e incluyente; sólo así vamos a probar a la ciudadanía la 
confiabilidad, la fuerza, la legitimidad y la limpieza de una organización en la que no hay y no habrá lugar para la 
deslealtad.” 
 
Moreira dijo que no basta prever que la elección presidencial la ganaría su partido. 
 
“La Presidencia de la República la alcanzaremos, no por la inercia de los acontecimientos, sino con el trabajo, la 
conducta responsable y el desarrollo de múltiples tareas que hay que realizar y que no admiten demora, mucho 
menos podemos prestarnos a la puesta adversaria y falaz de nuestras diferencias.” 
 
Así, el Consejo Político priísta determinó que el 23 de septiembre próximo renovará su composición para 
emprender la organización interna para la selección de candidato presidencial para 2012. También se elaborará el 
plan anual de operación política y el plan nacional de elecciones. 
 
La convocatoria aglutinó a Augusto Gómez Villanueva, Gustavo Carvajal Moreno, Joaquín Gamboa Pascoe, Jorge 
de la Vega Domínguez, Humberto Roque Villanueva, Rafael Rodríguez Barrera, Salomón Faz Sánchez, Ramón 
Mota, Pedro Ojeda Paullada, Antonio Rivapalacio y Beatriz Paredes, entre otros. 
 
A ellos se sumaron Humberto Moreira, Francisco Rojas, y el ausente más notable fue el gobernador del estado de 
México, Enrique Peña Nieto, a pesar de que sí respondieron a la convocatoria seis gobernantes de extracción 
priísta. 
 
En un acto de reaparición ante sus correligionarios, Manuel Aguilera leyó el informe financiero elaborado por el 
secretario del ramo en el CEN priísta, Jorge Estefan Chidiac, e informó que, gracias a la disciplina presupuestal y 
las políticas de austeridad instrumentadas, el ahorro y el aumento de las prerrogativas “nos permitirán sanear 
totalmente la deuda exigible que venía arrastrando el partido en una década.” 
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A propósito de los inmuebles donde se encuentran ubicados el Comité Directivo del Distrito Federal y el Icadep, 
con valor de 80 millones de pesos –embargados durante la dirigencia de Roberto Madrazo Pintado– “logramos 
negociar en 13.8 millones de pesos, teniendo un ahorro de 1.7 millones y quedando a salvo nuestros inmuebles”, 
expuso Aguilera. 
 
El ex regente de la ciudad de México dijo complacido: “El PRI no tiene adeudos por cuotas del Seguro Social; el 
PRI no debe nada a los bancos; el PRI no tiene pasivo circulante de proveedores y el PRI rescató los edificios del 
Distrito Federal y del Icadep. El manejo de las finanzas no será ni representará un riesgo para las elecciones 
federales y en especial para la campaña presidencial”. 
 
Al concluir el consejo, rodeado de seguidores y consejeros a los que repartió saludos y abrazos, con fotografía de 
por medio, Humberto Moreira reiteró que él es factor de unidad. “Soy el árbitro de esta contienda y lo que voy a 
hacer es poder trabajar en la construcción del programa y después trabajar con todo el priísmo, escuchándolos a 
todos, para tener el nuevo Consejo Político Nacional y ahí seleccionar el método.” 
 
Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la Cámara de Diputados, descartó que lo importante para su partido 
sea el nombre del candidato presidencial: “Lo relevante no son los nombres, sino que la organización del partido, 
que la unidad del partido, que los objetivos del partido encuentren un nombre, no al revés”. 
 
 
 

Primero el proyecto, luego las reglas y al final el candidato, 
delinea Beltrones 
 
Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de julio de 2011, p. 5 
 
El presidente de la Cámara de Senadores, Manlio Fabio Beltrones Rivera, marcó los lineamientos que habrá de 
seguir el PRI para elegir candidato presidencial para 2012. Deberá elaborar un proyecto que ofrezca soluciones 
claras y objetivas a los grandes problemas nacionales, plasmarlo en un documento que se difunda a la ciudadanía y 
después encontrar el abanderado que conduzca a la victoria electoral. 
 
Al concluir el cónclave del Consejo Político Nacional del PRI ayer, Beltrones dijo que el proyecto para resolver los 
grandes problemas nacionales será el paso previo a la elaboración de las reglas para elegir un candidato. 
 
“La unidad es un punto de llegada, no es un punto de partida. El punto de partida –como bien dijo el presidente 
Moreira– es la lealtad, la cohesión, la inclusión, el programa, el proyecto, y con ello el punto de llegada de la 
unidad será mucho más fácil.” 
 
–¿Qué tendría que pasar para que el terreno estuviera parejo entre usted y Enrique Peña Nieto? 
 
–Lo más importante dentro del partido, repito constantemente, es que concluyamos el objetivo de nuestra lucha 
política: el proyecto de país; cómo nos imaginamos México dentro de 25 años, ponerlo en un documento, 
plasmarlo y después encontrar quién nos va a llevar a la victoria electoral para cumplir con ese proyecto. Hacerlo 
al revés sería un despropósito. 
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–¿Invita a Peña Nieto a presentar una propuesta por escrito, como usted ha hecho? 
 
–No. El PRI está invitando a todos los priístas, donde nos incluimos todos, a presentar nuestras ideas para hacer 
un proyecto de país que convenza no sólo a los priístas, sino a la sociedad. Los tiempos están muy claros en el 
partido: primero habrá un proyecto de país y después reglas claras para elegir un candidato que cumpla con ese 
proyecto. Hoy la cohesión y la coherencia son indispensables para llegar a las elecciones. 
–¿Usted estaría dispuesto a declinar? 
 
–Pero, ¿por qué anda usted adelantando vísperas? 
 
–Cuando usted dijo que en su momento hará escuchar su voz, ¿a qué se refería? 
 
–A que estaré siempre presente en cada acto donde se estén delineando las reglas para elegir candidato y el 
proyecto de país que deberemos cumplir, si los electores en 2012 nos vuelven a entregar su confianza. Insisto, 
coherencia y, sobre todo, consistencia serán las dos específicas razones con las cuales habremos de trabajar. 
 
–¿Estaría usted dispuesto, si el proyecto lo requiere, si el partido lo requiere, que no sea usted el candidato? 
 
–No, esas son frases muy manidas y muy sin sentido. Nosotros estaremos presentes siempre en cada proceso que 
se lleve a cabo en el PRI, buscando que tenga un proyecto para sacar a México adelante, sobre todo de los 
problemas de pobreza, falta de crecimiento, desigualdad, inseguridad. Eso amerita que pensemos y lo hagamos 
bien antes de concluir en un simple proceso de sucesión presidencial. 
 
–¿Están preparados para 2012 en que no haya fractura por la candidatura presidencial? 
 
–Es que estoy seguro, y así lo ha manifestado el presidente Humberto Moreira, que estamos hoy trabajando por 
construir todo un proyecto de país, a fin de que los mexicanos se sientan conformes, sobre todo tranquilos de que 
hay un partido político con políticos maduros, quienes están buscando que le vaya bien a los mexicanos, no el 
propio beneficio del que resulte candidato. Esto es un propósito que nos puede llegar fácilmente a la concepción 
de la unidad, pero una unidad alrededor de la sociedad, de un proyecto, que eso es lo que vale en el futuro. 
 
 
 
 
Grupos opositores a Nueva Izquierda exigen que se desglose el gasto de los recursos 
 

Hubo opacidad en el manejo de finanzas en el ejercicio 2010: 
dirigencia del PRD 
Dolores Padierna asegura que también se dio uso discrecional a los fondos en 2011 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de julio de 2011, p. 7 
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La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) exhibió opacidad en el manejo de sus 
finanzas correspondientes al ejercicio 2010 y lo que va de 2011, se dijo durante la realización de su Consejo 
Nacional, lo que provocó la exigencia de grupos opositores a Nueva Izquierda de que se desglose el destino de los 
recursos. 
 
Consejeros de varias corrientes expresaron dudas por la falta de claridad en la distribución del dinero destinado a 
campañas políticas; prerrogativas para los estados; gasto burocrático, de operación; sobrejercicio y subejercicio en 
algunos rubros, así como manejo discrecional de recursos a partir del último año de gestión de Jesús Ortega como 
presidente nacional del partido. 
 
Como el secretario de Finanzas, Javier Salinas –integrante de Nueva Izquierda–, no presentó el desglose del 
informe financiero 2010, su aprobación quedó pendiente para un próximo consejo. 
 
Durante los trabajos de ayer, los documentos presentados por Salinas fueron severamente cuestionados por varios 
consejeros, entre ellos la secretaria general del partido, Dolores Padierna, Armando Quintero, Gerardo Occelli, 
Alma América Rivera, Ricardo Ortiz, Marcos Álvarez y Gilberto Ensástiga, por entregar sólo datos generales, 
contraviniendo la transparencia que plantean las normas internas. 
 
Padierna presentó una lista de dudas en torno al manejo de las finanzas del PRD, como un sobrejercicio para la 
campaña de afiliación por 26 millones de pesos, cuando sólo, dijo, se la aprobaron 15 millones en 2010, “sin que se 
expliquen las causas de esta situación”. 
 
Además, pidió resultados sobre la contratación a “una empresa desconocida, que se denomina Grupo de Análisis 
para la Negociación Estratégica, a la cual se le han pagado más de 50 millones de pesos” para la campaña de 
refrendo y afiliación. 
 
Manifestó que sería un error “tomar esto a la ligera, cuando la deuda que el partido tiene en materia de impuestos 
se ha incrementado desde 2009 en 60 por ciento, pasando de 65 millones a 104 hasta el cierre de 2010”. 
 
Exigió claridad en el manejo de la deuda –que al presente mes asciende a poco más de 257 millones de pesos–, y 
sobre las observaciones del Instituto Federal Electoral al ejercicio del año pasado; que el secretario de Finanzas 
“nos mencione los puntos vulnerables que han persistido en el partido, y que representan amenazas al 
patrimonio”, demandó. 
 
Habló también de falta de claridad en el dinero destinado a actividades específicas y liderazgo de la mujer, en 
particular sobre 8 millones de pesos que a su consideración representan subejercicio. 
 
La perredista acusó que hubo uso discrecional en el gasto de operación 2011, por haberse ejercido más de 200 
millones de pesos “unilateralmente, sin la debida autorización y ausencia total de transparencia”. 
 
Gerardo Occelli, a su vez, alertó que dejaron de pagarse cuotas al IMSS e Infonavit, a lo que el secretario de 
Finanzas admitió retraso en el primer caso durante 2009 y 2010, con el argumento de que en esos años 
mensualmente se le descontaban al partido más de 10 millones de pesos para saldar deudas que arrastraban desde 
la gestión de Rosario Robles, aunado a laudos mercantiles. 
 
Alma América Rivera también exigió respuestas porque la nómina registra un incremento de 20 millones de pesos 
y por la asignación de recursos para los estados. 
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Al respecto, el presidente del PRD en el Distrito Federal, Manuel Oropeza, expresó a Javier Salinas su 
extrañamiento porqué se incluyó para esta representación un millón 200 mil pesos en 2010, cuando recibieron del 
nacional 413 mil pesos. 
 
El informe de la dirigencia perredista plantea que para 2011 se destinaron poco más de 490 millones de pesos para 
campañas electorales, pero surgió la queja del dirigente en el estado de México, Luis Sánchez, de que en el listado 
correspondiente se incluyeran 5 millones de pesos para el proceso en la entidad, y no sabe qué pasó con ese 
monto. 
 
Armando Quintero denunció que lo presentado por el secretario de Finanzas “es un informe engañabobos 
(porque) vemos un enorme abuso por parte de una sola expresión”, en referencia a Nueva Izquierda, pues “han 
hecho del dinero del partido un clientelismo favoreciendo a la corriente mayoritaria”. 
 
Gilberto Ensástiga refirió que en el fondo de la discusión está “a quien se le entregan más aviadores por corriente”. 
 
Javier Salinas defendió que no se trata de turbiedad o manejo discrecional, sino de venir arrastrando prácticas del 
pasado, como la falta de pago a una empresa por renta de sillas, lonas, grúas y otros menesteres para el plantón en 
el Zócalo capitalino en 2006, por 7 millones de pesos, y que al paso del tiempo se convirtieron en una deuda de 34 
millones, después de que PT y Convergencia se negaron a saldar lo que les correspondía. 
 
Pero “lo más grave –advirtió– es la falta de comprobación –incluidos los comités estatales sobre los recursos que 
se les otorgan–, y peor aún, argumentó, que había la costumbre de muchos dirigentes que sacaban viáticos para 
sus secretarias cuando no eran operadores políticos”. 
 
Negó que en la gestión de Ortega haya crecido la deuda. Al contrario, dijo, se solventaron pagos multimillonarios, 
“pese a que disminuyeron las prerrogativas del partido por pérdidas electorales, aunque aún tenemos 
compromisos fiscales por subsanar”. Argumentó que el aumento de la nómina tiene que ver con la creación de 
direcciones, departamentos y demás, por la coyuntura electoral. 
 
 
 
Casi un año después, la dependencia impondrá una sanción 

Enviará el instituto a Gobernación la queja del PRD contra 
jerarcas católicos 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de julio de 2011, p. 8 
 
Casi un año ha transcurrido desde que el PRD interpuso una demanda contra ministros de culto, por “violar la ley 
electoral al hace un llamado a no votar por este partido”, acusándolo de promover la legalización de los 
matrimonios entre homosexuales. 
 



 
DOMINGO 24 DE JULIO DE 2011 
 

9 

Tras múltiples trámites, este lunes el Instituto Federal Electoral (IFE) enviará toda la documentación 
correspondiente a la Secretaría de Gobernación (SG) para que sea esta dependencia –como ordenó el tribunal 
electoral– la que sancione a la arquidiócesis de México y a su vocero, Hugo Valdemar Romero. 
 
Durante la sesión ordinaria del lunes, el IFE presentará un proyecto para dar por concluida su responsabilidad en 
ese tema, cuyo origen es una denuncia presentada por el PRD en agosto del año pasado, en la que también se 
había incluido al arzobispo de Guadalajara, Juan Sandoval Íñiguez, aunque la sanción solicitada para este jerarca 
de la Iglesia católica no fue procedente, a juicio de la autoridad electoral. 
 
Después de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó que Gobernación debe 
sancionar a la arquidiócesis de México y a su vocero, los abogados de la dependencia comenzaron a analizar el 
caso. 
 
En el proyecto de acuerdo del Consejo General del IFE, respecto al procedimiento sancionador ordinario incoado 
con motivo de la denuncia del PRD, se instruye al secretario ejecutivo del instituto a remitir a la Secretaría de 
Gobernación la copia certificada de las constancias que integran el expediente. 
 
Según la ley una comisión sancionadora determinará el nivel de la sanción, desde un apercibimiento hasta la 
cancelación del registro de la asociación religiosa responsable. 
 
 
 
“Si no tuviésemos vergüenza, pensaríamos en aliarnos con quien nos robó la Presidencia” 
 

Satisface a López Obrador que el PRD haya desechado ir con el 
PAN en 2012 
Apoya la idea de crear una comisión de la verdad que indague la guerra sucia en Guerrero 
 
De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de julio de 2011, p. 6 
 
Ciudad Altamirano, Gro., 23 de julio. Andrés Manuel López Obrador dijo sentirse satisfecho al enterarse de que el 
Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) desechó la posibilidad de ir en alianza con 
Acción Nacional (PAN) en las elecciones presidenciales de 2012. 
 
“No debe de haber alianzas ni con el PRI (Revolucionario Institucional) ni con el PAN o con el partido de la cacica 
sindical Elba Esther Gordillo (Nueva Alianza), ni con algún partido palero”, afirmó en Ciudad Altamirano, donde 
encabezó un mitin de simpatizantes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), que encabeza. 
 
Antes, en Chilpancingo, dijo: “Sólo que no tuviésemos vergüenza ni dignidad estaríamos pensando en aliarnos con 
quien nos robó la Presidencia en 2006. La unidad nuestra es con el pueblo de México”. 
 
Cúpulas partidistas y potentados 
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Después de que Felipe Calderón consideró “imposible” un pacto electoral del PAN con el PRD, López Obrador 
manifestó que tanto las cúpulas panista como priísta son responsables de la tragedia nacional, aunque “en sentido 
estricto los culpables son los 30 potentados que mediante el PRI y el PAN han aplicado las políticas antipopulares 
y entreguistas que han llevado a la tragedia nacional”. 
 
En Ciudad Altamirano, ante representantes de medios de comunicación, el ex candidato presidencial negó que sea 
uno de los responsables de las derrotas del PRD, el pasado 3 de julio, por no ir en alianza con el PAN en los 
estados de México, Coahuila y Nayarit. 
 
Dijo tener la conciencia tranquila y si el PRI se quedó con la entidad mexiquense fue porque compró los votos y lo 
otro es que la empresa Televisa, que quiere imponer al gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, 
como candidato presidencial en 2012, hizo campaña abiertamente por el tricolor. 
 
Interrogado acerca de si se ha reunido con el cardenal de Guadalajara, Juan Sandoval Íñiguez, el ex jefe de 
Gobierno de la ciudad de México afirmó que alguna vez comió con él. 
 
Según un cable de Wikileaks publicado el viernes por La Jornada, el purpurado habría solicitado a la embajada de 
Estados Unidos en el Vaticano parar a López Obrador en 2006, cuando se enfilaba a ganar la Presidencia de la 
República. 
 
“Cada quien con su conciencia”, sentenció. 
 
“Demanda de hace muchos años” 
 
En Iguala, López Obrador se pronunció en favor de la creación de una comisión de la verdad en Guerrero, la cual 
investigaría las desapariciones y crímenes de la guerra sucia que se vivió en la entidad en la década de 1970. 
 
Entrevistado antes de que comenzara la asamblea del Morena en la Plaza de las Tres Garantías, expresó que 
“esperemos que ahora sí se cumpla, ya que es una demanda de hace muchos años que no ha tenido ningún efecto, 
pero si se va a crear la comisión de la verdad, creo que es una muy buena decisión”. 
 
En su intervención en la asamblea del Morena, a la que asistieron más de mil simpatizantes, el político tabasqueño 
consideró que la comisión debe ser autónoma, con el mandato suficiente y que no se limite a recomendar, sino que 
inicie procesos contra responsables de delitos. 
 
López Obrador llamó a los integrantes de la red de organizaciones y grupos ambientalistas de Zihuatanejo a 
resistir del embate de los empresarios que pretenden construir muelles y privatizar la bahía de esa región, Barra 
de Potosí y Laguna de las Salinas, en perjuicio de 32 cooperativas de pescadores. 
 
Propuso organizar una consulta ciudadana y democrática con los interesados en favor y en contra de los proyectos, 
e impedir que “un grupo de sinvergüenzas, rateros y ladrones” se apropie del patrimonio de los lugareños. 
 
Aseguró que un importante número de empresarios ya participan en el movimiento que encabeza, así como 
comerciantes que fueron engañados en 2006 y que ahora se han dado cuenta de que el régimen sólo beneficia a 
aquellos que están en la punta, mientas que oprime y cobra gran cantidad de impuestos a pequeños y medianos 
empresarios. 
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Este domingo, Andrés Manuel López Obrador sostendrá reuniones en los municipios michoacanos de Lázaro 
Cárdenas, Apatzingán y Uruapan. 
 
Con información de Héctor Briseño y Sergio Ocampo, corresponsales. 
 
 
 
Seguridad pública 
 

Asesinan a funcionario del PRD en Tlatelolco 
 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de julio de 2011, p. 34 
 
El integrante de la Coordinadora de la Diversidad Sexual del PRD-DF, Cristián Sánchez Venancio, fue encontrado 
degollado en el interior de su departamento en la unidad habitacional Nonoalco Tlatelolco, ubicada en Manuel 
González, colonia San Simón Tolnáhuac. Un amigo de la víctima, que llegaba al domicilio marcado con el número 
603, del edificio 17, encontró el cadáver y dio aviso a la policía capitalina. La SSP-DF reportó que el cuerpo 
presentaba varias heridas de arma blanca, aunque se desconoce el móvil del homicidio. Al lugar arribaron policías 
de investigación y peritos de la PGJDF que durante varias horas recogieron indicios, toda vez que, según se dijo, 
había muchas huellas. Trascendió que el departamento pertenece al ex delegado de Cuauhtémoc y actual diputado 
local José Luis Muñoz Soria. 
 
Operativo Conago I baja delitos 20.8% 
 
El Operativo Conago I logró disminuir 20.8 por ciento la incidencia de delitos de alto impacto social en el Distrito 
Federal, pues en la semana del 13 al 19 de junio de 2011 en la que se aplicó, se tuvo un total de 943 averiguaciones 
previas iniciadas ante el Ministerio Público, mientras que en el mismo periodo del año pasado se registraron mil 
119 delitos. De acuerdo con un informe conjunto de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) local y la 
Procuraduría capitalina entregado a la Asamblea Legislativa en este operativo se detuvieron a delincuentes de 12 
bandas que fueron parcialmente desarticuladas. 
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Por primera vez 
en Cancún, 
Chivas ganó  
0-2 al Atlante  
en su debut en 
el Apertura 2011.
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Los rostros 
de Guatemala
Hay magia en el 
esplendor colonial 
de Antigua, en el 
majestuoso Lago Atitlán 
y en el colorido de 
Chichicastenango.
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Mueven 50 el tránsito del DF

Pierden
escolares
un año

por paro

Detiene PF en Juárez 
a mil 30 en operativo

Perciben mexicanos más que sus contrapartes de la OCDE

Rebasan Secretarios
salarios ¡del mundo!
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que el funcionamiento  
de los semáforos es...
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d Tienen a su cargo
39 mil semáforos
y 2 mil 400 agentes
para controlar tráfico

Luis Fernando Reyes

Desde el Centro de Monitoreo, 
día y noche, un equipo de 50 ele-
mentos de la Policía de Tránsito 
del DF guía a los conductores con 
el fin de que lleguen lo antes po-
sible a su destino.

En su camino, los 4.7 millones 
de automovilistas que circulan en 
la Ciudad son observados por un 
grupo de ingenieros y policías a 
través de 200 cámaras instaladas 
en las vías primarias.

Desde dos salas equipadas 
con 6 computadoras, 9 pantallas 

de plasma y 20 monitores, el Cen-
tro de Monitoreo, que opera 39 
mil semáforos, toma decisiones 
para llevar a los conductores lejos 
de marchas, plantones, accidentes 
y encharcamientos por lluvias.

“No corto el tránsito: lo regulo. 
Lo voy a guiar a arterias donde no 
esté detenido en un nudo vial de 
30 minutos. A lo mejor lo mando 
a dar una vuelta de cinco minutos, 
pero va a tener movilidad”, expre-
só Luis Rosales Gamboa, primer 
superintendente y subsecretario 
de Control de Tránsito del DF.

En el centro de mando, ubi-
cado en el Centro Histórico, labo-
ran 150 ingenieros y mandos es-
pecializados –50 por cada turno 
de ocho horas–, quienes desde la 
base controlan 12 mil 900 semá-
foros localizados en mil 200 cru-
ceros. El resto es manejado ma-
nualmente.

Sin embargo, cuando la tec-
nología no es suficiente, se dispo-

ne de 2 mil 400 agentes de Trán-
sito para regular el tráfico en las 
áreas de conflicto, apoyar a los au-
tomovilistas en horas pico e im-
plementar operativos para desviar 
la circulación a vías alternas.

Aun así, Rosales Gamboa con-
sideró que la Ciudad está rebasa-
da no sólo por falta de infraestruc-
tura, sino también por la escasa 
cultura vial de los conductores.

“Estamos rebasados. Ésa es 
una realidad. Pero, si respetáse-
mos los señalamientos, al policía 
de Tránsito, eso mitigaría en más 
de un 30 por ciento lo que esta-
mos sufriendo diario”, aseguró.

Actualmente se construyen el 
segundo piso del Periférico en el 
norte de la Ciudad y un sistema 
de túneles y puentes de Periféri-
co Sur a Santa Fe, obras que, se-
gún el subsecretario, tampoco se-
rán una solución definitiva.

Ciudad 5

dGanan funcionarios
205 mil dls. al año,
casi el doble que sus
colegas suecos

Ulises Díaz

Los titulares de las secretarías de 
Estado en México tienen percep-
ciones superiores a las de sus ho-
mólogos de los países miembros 
de la Organización para la Coo-
peración y Desarrollo Económi-
cos (OCDE), según datos de ese 
organismo y el Instituto Federal 
de Acceso a la Información Pú-
blica (IFAI).

El salario promedio de los 

Secretarios de Gobernación, Ha-
cienda, Seguridad, Educación, Sa-
lud y Medio Ambiente en México 
supera al de los Ministros de las 
mismas carteras de naciones co-
mo Estados Unidos, Bélgica, Aus-
tria e Islandia.

Así, los funcionarios mexica-
nos ganan 205 mil 122 dólares 
anuales, casi el doble que sus con-
trapartes suecos, cuyo ingreso al 
año es, en promedio, de 110 mil 
dólares.

Mientras en México esos 
salarios representan 21 veces el 
PIB per cápita nacional, en Sue-
cia equivalen a 2.3 veces.

De igual manera, en Estados 
Unidos, una economía que tiene 
14 veces el PIB del País, las per-
cepciones de los titulares de los 
departamentos de Estado llegan 
a 155 mil dólares anuales en pro-

medio, lo que representa 3.3 veces 
su PIB per cápita.

La OCDE contrasta sólo esas 
seis dependencias porque sus ac-
tividades son comparables entre 
todos sus miembros.

Pero México también desta-
ca en otro rubro: tiene más secre-
tarías de Estado que otros países, 
con un total de 19, y, por lo tanto, 
su gasto es mayor.

Islandia, por ejemplo, sólo 
cuenta con 9 ministerios; Suecia, 
con 13; Estados Unidos, con 15, y 
Corea del Sur, con 18.

Para Diego de la Mora, inves-
tigador del área de presupuestos y 
políticas públicas de Fundar, exis-
ten varias circunstancias que, en 
su conjunto, explican el sobre-
sueldo de los mexicanos.

“La razón, que no la justifica-
ción, de que los salarios sean tan 

altos es que se busca ser competi-
tivo con la iniciativa privada y pa-
ra que haya menos incentivos pa-
ra la corrupción. Si el funcionario 
gana bien, puede que tenga me-
nos proclividad a cometer un ac-
to de corrupción”, expuso.

Otro elemento que influye en 
esta situación que destaca Ma-
nuel Molano, director general ad-
junto del Instituto Mexicano para 
la Competitividad, es la desigual-
dad del ingreso en México.

“Un Secretario de Estado es 
comparable al director general 
de una empresa gigante, quien, 
según el negocio que lleve, tie-
ne distintas responsabilidades, y 
esto se refleja en su salario. Pe-
ro la pregunta es si su producti-
vidad se compara, y la respuesta 
es que no necesariamente suce-
de”, enfatizó.

REFORMA / Staff

La Policía Federal detuvo a mil 
30 personas y rescató a 20 muje-
res menores de edad durante un 
operativo contra la trata de perso-
nas realizado la noche del viernes 
en Ciudad Juárez.

La Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) informó ayer en un 
comunicado que fueron revisa-
dos 24 bares, 3 hoteles y 2 casas 
de huéspedes en varias calles del 

Centro de la ciudad fronteriza.
Detalla que el operativo se 

realizó en coordinación con efec-
tivos de la Fiscalía General del Es-
tado de Chihuahua.

“Como resultado de estas ac-
ciones fueron rescatadas 20 me-
nores de edad del sexo femenino. 
Además, fueron asegurados 500 
hombres y 530 mujeres presun-
tamente vinculados a los delitos 
de trata de personas y explotación 
sexual”, se lee en el texto.

Los detenidos fueron trasla-
dados a las instalaciones de la Fis-
calía General, que continuará las 
investigaciones y hará el cruce 
de información con Plataforma 
México por si alguno de los pre-
sentados cuenta con anteceden-
tes penales y mandamientos mi-
nisteriales o judiciales vigentes.

El operativo se llevó a cabo  
dentro del Programa Nacional 
Alerta AMBER México, una red 
que enlaza a autoridades, ONGs 
y ciudadanos para localizar a ni-
ños desaparecidos.

Virgilio Sánchez
Corresponsal

OAXACA.- Ser niño oaxaque-
ño significa estar en desventaja, 
pues tienen un rezago de un año 
en materia educativa en relación 
con los del resto del País, admitió 
el director del Instituto Estatal de 
Educación Pública (IEEPO), Ber-
nardo Vásquez Colmenares. 

Y es que, en la última década, 
los estudiantes han perdido, por 
los paros de los maestros afiliados 
a la sección 22 del SNTE, más de 
200 días de clases, que son el nú-
mero de jornadas laborales obli-
gatorias establecidas anualmen-
te en el calendario oficial de la 
SEP. Ninguno de esos días ha si-
do recuperado.

Durante los últimos 10 años, 
Oaxaca ha gastado alrededor de 
96 mil millones de pesos en el sa-
lario de los profesores, lo que re-
presenta el 96 por ciento de su 
presupuesto anual.

El ciclo escolar en el que se 
perdió el mayor número de días 
de clase fue el 2005-2006, cuando 
los maestros pararon 89 veces.
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LONDRES. La diva del soul-jazz Amy Winehouse 
fue encontrada ayer muerta en su casa tras años 
de problemas con las drogas y el alcohol. Tenía 27 
años. La Policía británica dijo que las especulaciones 
acerca de una sobredosis como causa del deceso son 
“inadecuadas” hasta la autopsia. GEntE! 1
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Un cambio 
en la mente
Ser auténticas 
es lo que defienden 
las mujeres de Redes 
Lunarias. Y eso no 
se logra con cirugías.
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Ciencia 
y aventura
En estas vacaciones, 
disfruta de nueve destinos 
que reflejan la riqueza  
y diversidad de México.
d gráfico
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EL ángEL

David Byrne 
sobre ruedas
Sobre una bicicleta,  
el músico y cantante 
disecciona y reflexiona 
en un diario  
sobre algunas  
urbes del  
mundo.
Página 1

Sueldazos
El salario de los Secretarios 
mexicanos es superior al de sus 
pares y mayor en relación con 
el PIB. (En miles de dólares/PIB 2010)

FuENtE: OCDE, FMI e IFAI

 SaLaRIO RELacIóN PIB 
 aNuaL  PER cáPIta

México 205 21.4
  veces el PIB

Bélgica 203 4.8

EU  155 3.3

Chile 153 12.9

Austria 140 3.1

Suecia 110 2.3
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Perfilan multa en IFE al PAN por publicidad 
Alistan revisión de acusaciones contra Ulises Ruiz y Juan Manuel Oliva 
 
Guadalupe Irízar 
 
(24 julio 2011).- El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) votará este lunes una propuesta de multa 
contra el PAN por no reportar publicidad en las campañas de 2009 y por recibir aportaciones ilegales en especie. 
 
La multa por alrededor de 600 mil pesos corresponde a 50 inserciones en diversos medios impresos nacionales y 
locales, durante las campañas de diputados federales y locales en 2009. 
 
Entre los casos involucrados en esas irregularidades están candidatos panistas a diputados federales y locales de 
Guanajuato, Tlaxcala, Baja California y el Distrito Federal. 
 
Entre los nombres mencionados en el expediente que plantea sancionar al PAN están los entonces candidatos a 
diputados federales por los distritos 12 y 8 de Guanajuato, Martín Rico y Tomás Gutiérrez, así como el 4 y 11 de esa 
misma entidad, Ruth Lugo y José Erandi Bermúdez. 
 
También se menciona publicidad a favor de las entonces candidatas a diputadas federales Oralia López Hernández 
del distrito 01 de Tlaxcala y Pilar López Royo del distrito 03 de esa misma entidad. 
 
Ezequiel Retiz, candidato a diputado federal por el distrito 24 del Distrito Federal también está en la lista, aunque 
la publicación que el IFE catalogó como publicidad fue defendida por el medio de comunicación señalando que "la 
inserción no es un anuncio de campaña sino una nota editorial (sic) cubierta por un reportero del periódico". 
 
El Consejo General del IFE fue convocado a dos sesiones para mañana lunes, una ordinaria y otra extraordinaria, 
en las que se resolverán diversos procedimientos oficiosos por las campañas electorales de 2009. 
 
La agenda 
  
Entre los 20 asuntos agendados para la sesión ordinaria del IFE, están los lineamientos para el voto de los 
mexicanos en el extranjero, en donde se incorporarán las redes sociales y los servicios de skype, sms, chat, correo 
electrónico y telefonía para ofrecerles información personalizada. 
 
En la segunda sesión, que será la extraordinaria, resolverán procesos sancionadores presentados en contra del ex 
Gobernador de Oaxaca Ulises Ruiz, por presunto desvío de recursos al favor del ahora ex candidato priista Eviel 
Pérez Magaña, así como en contra del actual Gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, por difundir su 
informe de gobierno fuera de su estado. 
 
El Consejo también resolverá un acatamiento de sentencia del Tribunal Electoral para enviar a la Secretaría de 
Gobernación una copia certificada del expediente de la queja del PRD en contra de la Arquidiócesis de México y de 
su vocero Hugo Valdemar Romero. 
 
El envío busca que la dependencia sancione a la Arquidiócesis encabezada por el Cardenal Norberto Rivera, por 
haber violado la ley al llamar a votar en contra del PRD. 



 
DOMINGO 24 DE JULIO DE 2011 
 

2 

 
"Se instruye al Secretario Ejecutivo (...) para que en el ámbito de sus facultades, remita copia certificada de las 
constancias que integran el expediente al rubro citado a la Secretaría de Gobernación, a efecto de que en términos 
de lo expuesto (...) imponga la sanción que en derecho corresponda a la Arquidiócesis Primada de México, 
Asociación Religiosa", señala el proyecto de resolución. 
 
En agenda 
  
El IFE prevé resolver en dos sesiones del lunes 25 de julio: 
  
· Un procedimiento sancionador contra el ex Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz. 
· Una multa al PAN por publicidad no reportada. 
· Ese expediente revisa presuntos apoyos ilegales al ex candidato a Gobernador Eviel Pérez Magaña. 
· Una queja contra el Gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, por difundir su informe de gobierno fuera de 
su estado. 
· El envío a Segob del expediente contra la Arquidiócesis de México por llamar a votar contra el PRD. 
 
 
 

Descarta Camarillo 'torcer brazos' 
 
Claudia Salazar 
 
(24 julio 2011).- El coordinador de la estrategia electoral para 2012 en el PAN, Rubén Camarillo, aseguró que no 
van a torcer el brazo a ninguno de los restantes cinco aspirantes a la candidatura presidencial de su partidos. 
 
El senador panista señaló que debe continuar la reflexión interna entre Santiago Creel, Emilio González, Ernesto 
Cordero, Josefina Vázquez Mota y Alonso Lujambio para permitir que haya un mejor proceso interno en la 
elección del candidato. 
 
"No se le va a hacer manita de puerco a nadie, no se van a torcer manos ni brazos, ni vamos a empujar, ni mucho 
menos, es una decisión estrictamente personal, como la hicieron Javier Lozano y Heriberto Félix, que respetamos 
profundamente", aseguró. 
 
En entrevista, Camarillo señaló que si bien se trata de una decisión personal, la dirigencia del partido continuará 
con el trabajo político para que como máximo haya tres aspirantes. 
 
De siete aspirantes, quedan cinco panistas que buscan el apoyo de la militancia para convertirse en el candidato a 
la Presidencia de la República. 
 
El viernes el secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix, anunció que permanecería en el cargo para seguir 
sirviendo a México, en tanto que el secretario del Trabajo se retiró de la competencia tras reconocer que no podía 
competir internamente. 
 
Ahora, deberá seguir la reflexión interna. 
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"Cada quién tendrá que hacer su propio cálculo, todos ellos son gente con mucho talento, probada y valiosa, y 
tendrán su ruta de cómo hacer sus evaluaciones. 
 
"Seguramente vamos tener más reuniones con ellos y el presidente del partido (Gustavo Madero) pondrá el tiempo 
necesario para seguir decantando el proceso", manifestó Rubén Camarillo. 
 
Añadió que esos acercamientos no significarán presiones a los aspirantes, pues se trata de una decisión personal 
que debe ser respetada por el partido. 
 
 
 

Asume Cordero que será finalista 
 
Ofrece seguir lucha antinarco. Dice el Secretario no estar a la espera de una cargada en Acción Nacional 
 
Pedro Diego Tzuc 
 
(24 julio 2011).- Corresponsal 
  
MÉRIDA.- El aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia de la República, Ernesto Cordero Arroyo, negó 
estar a la espera de las adhesiones de Heriberto Félix Guerra y de Javier Lozano Alarcón, tras la declinación de 
ambos en la contienda interna del blanquiazul, pero sí se asume como finalista. 
 
"Aquí no hay adherencias multitudinarias ni cargadas y todos los panistas tomarán su decisión", dijo en entrevista, 
al término de una reunión con militantes y simpatizantes panistas de Yucatán. 
 
"Creo que Javier como Heriberto, como los panistas que los apoyan o los apoyaban en su momento tomarán su 
decisión (de apoyar a quien deseen)", señaló el Secretario de Hacienda. 
 
- ¿Con quién se ve en la recta final?, se le preguntó. 
 
- Con el que sea, respondió. 
 
Además, dijo desconocer si habrá más declinaciones al interior del PAN. 
 
Por lo pronto, Cordero celebró la decisión de Félix Guerra de seguir al frente de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) en lugar de pelear por la candidatura presidencial. 
 
"Hay que hacerle un reconocimiento a Heriberto; es un muy buen servidor público que actuó con mucha 
generosidad y tomó su decisión; yo creo que hay que reconocerle su generosidad en este momento", apuntó. 
 
En Mérida, Cordero Arroyo se reunió ayer en privado con líderes y con jóvenes panistas y con dirigentes 
empresariales. 
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Con los panistas, Cordero reconoció la necesidad de modificar pero continuar la estrategia de lucha contra el 
narcotráfico y la delincuencia organizada en el País. 
 
"Cuente usted con que la batalla que está librando el Presidente Felipe Calderón por garantizarles a nuestros hijos 
un país seguro, continuará", respondió el funcionario a un veterano líder estatal del blanquiazul. 
 
"Por supuesto que todas estas estrategias se tienen que ajustar, se tienen que perfeccionar, pero cuente usted con 
que la decisión y el valor con la que este Gobierno ha enfrentado este problema continuará", agregó el Secretario, 
según refirieron asistentes a la reunión. 
 
Casi al término del encuentro, David Ribbon Pérez, de 77 años, cuestionó a Cordero si estaría dispuesto a firmar 
un "pacto de civilidad" con los otros aspirantes del blanquiazul. 
 
"Por supuesto que cuente con mi firma en este documento, donde como siempre los panistas estaremos a la altura 
de las circunstancias y viviremos en una competencia sana de contrastes honorables, civilizada y democrática", 
contestó. 
 
Con los jóvenes de Acción Juvenil Cordero condenó las agresiones a manifestantes en Mérida el pasado 4 de julio, 
y expuso que es una muestra del "sistema represor" al que hay que rechazar. 
 
Por la mañana, los dirigentes empresariales pidieron al titular de Hacienda revisar las tarifas eléctricas que se 
aplican en el estado para homologarlas con las entidades que registran altas temperaturas. 
 
En la sede de Coparmex, también se quejaron del alza a los combustibles, pero, según asistentes, Cordero 
respondió que "en México tenemos de los precios de combustible más baratos del mundo". 
 
De acuerdo con el presidente local de Coparmex, Jorge Caamal Burgos, durante el encuentro con Cordero Arroyo 
no se tocó ningún tema de campaña o de su posible candidatura. 
 
 
 

'Pacta tricolor con el narco' 
 
Aline Corpus 
 
(24 julio 2011).- TIJUANA.- Juan Molinar Horcasitas, secretario de Acción de Gobierno del PAN, afirmó que el 
PRI sigue pactando con el narco, pero que sólo lo ha dejado crecer. 
 
"Si revisamos cuáles son los índices de mayor violencia, están en los estados gobernados por el PRI, que parece ser 
que siguen reproduciendo la vieja práctica de negociar con el narco para ver si así se apaciguan, pero lo que 
hicieron fue dejarlo crecer", dijo. 
 
En una conferencia de prensa, Molinar presumió que su partido es mejor administrador en el gobierno. 
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"Por eso tenemos la tarea de evangelizar, es decir, salir a la calle, casa por casa y llevar nuestro mensaje: Que 
hemos cumplido con ser mejores administradores y hemos logrado lo que en tantos años no se logró, estabilidad 
de nuestra moneda", afirmó. 
 
 
 

Busca PRI evitar ruptura interna 
Arrancan formalmente carrera al 2012. Piden a gobernadores asegurar Presidencia; presume Moreira Consejo sin 
'cargadas' 
 
Claudia Guerrero 
 
(24 julio 2011).- El PRI arrancó formalmente su proceso interno rumbo a las elecciones presidenciales del 2012, 
con un llamado para evitar la fractura interna. 
 
El Consejo Político Nacional autorizó a la Comisión Nacional de Procesos Internos y al CEN a emitir la 
convocatoria para renovar su órgano de dirección elegir a los priistas que definirá las condiciones de la 
competencia entre los aspirantes más visibles: Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones. 
 
Tras el banderazo de salida, el líder del tricolor, Humberto Moreira, hizo un llamado para evitar la ruptura y las 
deslealtades en la pelea por regresar a Los Pinos. 
 
"En el PRI de esta hora que quede muy claro, ya no caben las rupturas, es el momento de un nuevo entendimiento 
entre nosotros. Tenemos por delante meses de reflexión y deliberación de conciliación de puntos de vista en la 
competencia interna y de perspectivas diferentes pero no enfrentadas. 
 
"Cuidaremos con firmeza y apertura la marcha de nuestros trabajos y garantizaremos que todas las voces que 
tengan algo que decir sean escuchadas y que todos los balances necesarios para la estabilidad del partido se 
preserven y sean respetados", dijo. 
 
Moreira también pidió a los Gobernadores trabajar para ganar la contienda presidencial desde los estados. 
 
Sostuvo que el PRI debe acreditar desde sus gobiernos locales la intención de ganar el 2012. 
 
"Desde los estados y los municipios, desde los Congresos tenemos que construir una senda de superación de retos 
que acredite la legitimidad de la aspiración priista de ganar la elección presidencial en el 2012", señaló. 
 
Moreira advirtió que ya que no basta con creer que van a ganar la elección. 
 
"No cabe la autocomplacencia y no basta prever y anticipar que la elección presidencial se va a ganar en julio del 
2012. 
 
"La Presidencia de la República la alcanzaremos no por la inercia de los acontecimientos, sino con el trabajo, la 
conducta responsable y el desarrollo de múltiples tareas que hay que realizar y que no admiten demora". 
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Frente a los consejeros, Moreira sostuvo que los triunfos electorales del PRI, como los del 3 de julio, se han 
concretado a pesar de la guerra sucia. 
 
"Nuestros adversarios hacen campaña pensando en vencer al PRI, mientras que el PRI hace campaña mirando por 
la grandeza de México. 
 
"Nuestros adversarios hacen cuanto está a su alcance, hacen todo lo que esté a su alcance para que le vaya mal al 
PRI. Ante las descalificaciones y la calumnia, la ciudadanía votó por las propuestas de nuestro partido", sostuvo. 
  
UNIDAD EN AUSENCIA 
  
La sesión del Consejo Político de PRI duró menos de una hora. 
 
Tal y cómo lo planeó la dirigencia nacional, el Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, no asistió al 
encuentro nacional. 
 
Ni siquiera lo hizo el candidato ganador de la elección mexiquense, Eruviel Ávila. 
 
El que sí acudió fue el coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, quien se llevó uno de los aplausos más 
sonados de la encerrona. 
 
Al final del encuentro, Moreira presumió como un logro propio que la sesión del Consejo fuera el primer acto 
masivo de priistas en el que no se lanzaran consignas a favor de la postulación de Peña Nieto. 
 
Sin embargo, al ser cuestionado sobre el alcance de su dirigencia para frenar la cargada, el propio coahuilense 
aceptó que no hay manera de contener las expresiones. 
 
Y cuando despertó...  
  
Al Consejo de ayer asistieron priistas de la "vieja guardia".  
  
· Pedro Ojeda Paullada.  
· Gustavo Carvajal.  
· Joaquín Gamboa Pascoe.  
· Manuel Aguilera. 
 
 
 

Frena el tricolor discurso crítico contra Calderón 
Modifican estrategia; omiten en mensajes ataques al PAN y al Gobierno federal 
 
Claudia Guerrero 
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(24 julio 2011).- Las críticas de la dirigencia nacional del PRI contra el Gobierno federal y el PAN, quedaron ayer 
reducidas al papel. 
 
A tres días de su reunión en Los Pinos con el Presidente Felipe Calderón, el líder del tricolor, Humberto Moreira, 
no lanzó ninguno de sus acostumbrados ataques. 
 
En entrevista, incluso informó que el Plan Nacional de Elecciones de 2012 fue "editado" para eliminar todas las 
críticas que contenía el documento en contra del titular del Ejecutivo. 
 
Y es que en ese proyecto, se acusaba a Felipe Calderón de ser un político obsesionado con el tricolor y hasta de 
padecer "delirium trémens". 
 
"El plan se modificó, sostuve una reunión para hacer una modificación porque no puede haber ningún adjetivo de 
ese tipo, porque un plan de elecciones tiene que ver con la organización territorial y con las metas que 
establezcamos", dijo. 
 
"Entonces se modificó, ese fue un plan de elecciones que yo personalmente revisé. Lo revisé y le metí mano, en el 
plan electoral quité todo ese rollo que pusieron y se ubica solamente en lo que debe ser un Plan Electoral". 
 
Aunque en su discurso hizo referencia a "los adversarios" del PRI, Moreira apenas se refirió a algunos de los 
problemas que enfrenta el País, pero en calidad de retos a resolver. 
 
"Las respuestas concretas para la superación del rezago social, para que la discriminación de género la 
erradiquemos de nuestro diccionario y se alcance la equidad efectiva, para que el abandono no sea sinónimo de los 
años para las generaciones de la tercera edad, para la adecuada y eficaz inserción de México en el mundo, para que 
los jóvenes no sólo sepan, sino vivan a diario un presente y un futuro de prosperidad", expresó. 
 
Fuentes del CEN del PRI incluso aseguraron que se giró una instrucción para no hablar públicamente sobre el 
PAN o el Gobierno federal. 
 
El propio Moreira se negó a opinar sobre el proceso interno del PAN, pero si quiso hablar sobre lo positivo que 
resultó -según dijo- el encuentro que tuvo con Calderón en Los Pinos. 
 
"La reunión de Los Pinos se da en un marco de respeto, debo decir, de una gran voluntad de ambas partes para 
escucharnos y de ver que hay temas pendientes, como son las reformas, y que antes de los partidos debe estar el 
país siempre, ¿no? 
 
La única crítica registrada durante el Consejo Nacional fue la distribución del documento "10 años del panismo, 
resultados", editado por la Cámara de Diputados y entregado a los consejeros nacionales. 
 
En el informe se hace referencia a un País sin crecimiento ni empleo, una hacienda pública débil e ineficiente, al 
desperdicio y enajenación de bienes públicos en el sector energético, al rezago en el campo y la inseguridad 
alimentaria, así como del deterioro de la calidad de vida de los mexicanos, la falta de gobernabilidad, la corrupción 
y la inseguridad pública. 
 
Así lo dijo 
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"Tuve una reunión para hacer una modificación porque no puede haber ningún adjetivo, porque un Plan de 
Elecciones tiene que ver con la organización territorial y con las metas". 
 
"Fue un plan de elecciones que yo personalmente revisé. Lo revisé y le metí mano, en el Plan Electoral quité todo 
ese rollo que pusieron y se ubica solamente en lo que debe ser un plan electoral". 
 
Humberto Moreira, Dirigente del PRI 
 
 
 

Descarta Beltrones declinar aspiración 
 
Claudia Guerrero 
 
(24 julio 2011).- Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en el Senado, descartó ayer la posibilidad de 
declinar sus aspiraciones presidenciales a favor del Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto. 
 
Cuestionado sobre el proceso interno del PAN, en el que ya sólo quedan cinco de los siete interesados en la 
postulación del 2012, el político sonorense pidió no adelantar los tiempos. 
 
-¿En el PRI habrá declinaciones? 
 
-"No lo sé". 
 
-¿Usted estaría dispuesto a declinar? 
 
-"Pero por qué anda adelantando vísperas", respondió. 
 
Tras reiterar que hará escuchar su voz al interior del PRI, Beltrones sostuvo que él participará en todo el proceso 
de construcción de su partido frente al reto electoral del 2012. 
 
"Estaré siempre presente en cada uno de los eventos en donde se estén delineando las reglas para elegir candidato 
y el proyecto de país que deberemos cumplir si, los electores en el 2012 nos vuelven a entregar su confianza", 
señaló. 
 
El legislador federal advirtió que para que el terreno de la contienda interno sea "parejo" entre él y Peña Nieto, es 
indispensable que se concrete primero la construcción del proyecto de Gobierno que ofrecerá el tricolor en las 
elecciones del 2012. 
 
"Lo más importante dentro del partido es que concluyamos el objetivo de nuestra lucha política: el proyecto de 
País; cómo nos imaginamos México dentro de 25 años, ponerlo en un documento, plasmarlo y después encontrar 
quién nos va a llevar a la victoria electoral para cumplir con ese proyecto. Hacerlo al revés sería un despropósito", 
sostuvo. 
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Beltrones fue particularmente insistente al sostener que el PRI debe actuar con cohesión y coherencia "las dos ces" 
para definir la propuesta y, después las reglas claras para la selección del abanderado tricolor. 
 
Luego de insistir en que lo importante es el proyecto de Gobierno y no el nombre del candidato, el legislador 
federal lanzó una advertencia al asegurar que la unidad no debe verse como un punto de partida, sino como uno de 
llegada. 
 
Al final, el aspirante presidencial se congratuló del ambiente en el que se llevó a cabo la sesión el Consejo 
Nacional, donde no se registró ninguna expresión relacionada con la contienda interna y le pelea por la 
candidatura presidencial. 
 
 
 

Anticipa PRD debate de estrategia al 2012 
Avalan convocatoria para Congreso Nacional. Llaman a incluir discusión política sobre los temas de coyuntura 
 
Claudia Salazar y Érika Hernández 
 
(24 julio 2011).- El PRD aprobó la celebración de un nuevo Congreso Nacional en el que discutirán la estrategia 
electoral del 2012 y la permanencia de los consejos nacional y los estatales, hasta después de las elecciones 
presidenciales. 
 
El pleno del Consejo Nacional del PRD avaló la convocatoria luego de varias intervenciones en las que se exigió 
que hubiera una discusión de las perspectivas del partido rumbo al proceso electoral. 
 
Los puntos de la convocatoria originalmente propuesta fueron reformas estatutarias, la discusión de un resolutivo 
de la comisión de Afiliación y la renovación de los consejos nacional y de los estatales hasta después del proceso 
electoral del 2012. 
 
Consejeros de las expresiones minoritarias exigieron que tales temas no fueran los únicos en el Congreso Nacional 
y que se abriera la discusión sobre un diagnóstico de la situación del país y la oferta del partido con miras a la 
campaña presidencial, así como propuestas sobre cómo poder ganar la elección. 
 
Hubo críticas de que el PRD siguiera en una dinámica interna, en la que sigue discutiendo sus problemas y no 
voltea a ver qué es lo que quiere la sociedad. 
 
En una de las intervenciones más fuertes de la tarde, Armando Quintero retó al presidente del partido, Jesús 
Zambrano, a que definiera ante todos si quería o no que en el PRD hubiera debate político en un Congreso 
Nacional, el cual se prevé se lleve a cabo el 20 de marzo. 
 
"El país está agraviado y no tenemos nada que decirles a los ciudadanos y queremos hacer un Congreso para 
hablar de los pinches estatutos. ¡Eso es lo que irrita!", manifestó Quintero, secretario de Transportes del Gobierno 
del DF. 
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Advirtió que era un desperdicio efectuar un Congreso Nacional, de un solo día, para hablar de asuntos de 
organización. 
 
Zambrano fue el último orador y finalmente propuso que se incluyera en la convocatoria la discusión de la 
estrategia electoral del 2012, ante la cercanía del inicio del año electoral el 7 de octubre. 
 
"Me parece prudente, aconsejable, atendible que se discuta la estrategia electoral", expuso en un afán conciliador. 
 
Sin embargo, las modificaciones a la convocatoria se tuvieron que votar tres veces, pues había consejeros que 
querían que se añadiera la discusión de la línea política y de la plataforma electoral, lo que era rechazado por 
Zambrano, y sólo se incluyó la discusión de la estrategia electoral para el próximo año. 
 
En el debate previo, el diputado Avelino Méndez expuso que mientras en el país hay cerca de 50 mil muertos por 
la lucha contra el crimen, incremento de la pobreza y la amenaza latente de una crisis global, el PRD debería haber 
un debate de ideas sobre la plataforma electoral. 
 
Dijo que a los mexicanos no les importa lo que discuta el PRD sobre sus problemas de afiliación. 
 
Gilberto Ensástiga dijo que se pretenden gastar más de 12 millones para avalar en un Congreso Nacional la 
permanencia de los actuales integrantes del consejo nacional y de los consejos estatales, electos en marzo del 
2008, en la polémica contienda entre Jesús Ortega y Alejandro Encinas. 
 
 

Niegan jugar al 'tapado' 
 
Claudia Salazar y Érika Hernández 
 
(24 julio 2011).- El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, afirmó que en el partido no están jugando al 
'tapadismo' como está sucediendo en el PAN y PRI. 
 
Dijo que en esas fuerzas políticas hay un "gallo" predeterminado y hay simulación en sus procesos internos. 
 
Aseguró que eso no pasa en el PRD, porque habrá una competencia real entre Marcelo Ebrard y Andrés Manual 
López Obrador, por lo que no habrá "manita de puerco". 
 
Dijo que es natural que en el partido se estén dando expresiones a favor de uno u otro de los aspirantes. 
 
"Lo peor sería que anduviéramos jugando al tapadismo o que ya tuviéramos un 'gallo' predeterminadamente, y nos 
lo estuviéramos guardando para hacer un simulacro de democracia, que me parece es lo que está haciendo el PRI. 
 
"También el PAN, en donde les están haciendo 'manita de puerco' para que se vayan bajando en sus aspiraciones", 
afirmó el líder perredista. 
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Temen embate en Michoacán 
Advierten perredistas acuerdo PRI-PAN para arrebatarles la gubernatura 
 
Érika Hernández 
 
(24 julio 2011).- El líder estatal del PRD en Michoacán, Víctor Báez, confirmó que el PRI y PAN negocian alianzas 
locales para desbancar al sol azteca de la Gubernatura. 
 
Sin embargo, confió en que la estrategia que están elaborando en coordinación con la dirigencia nacional, la cual 
incluye lograr un acuerdo con el PT, frene la embestida. 
 
Dicho plan de acción, indicó, contempla realizar una selección de candidatos que no sea cuestionada, ya sea por 
tener abanderados relacionados con el crimen organizado o que sean producto de intereses de grupo. 
 
"Eso quieren (desbancarnos), y aunque de manera oficial no se ha concretado dicha alianza, sabemos de 
negociaciones entre líderes locales, pero no esperaremos hasta que se concrete para tomar acción, por ello estamos 
desarrollando un plan para reforzar las estructuras, a nuestros candidatos, estar preparados para enfrentar el 
embate que viene desde el Gobierno federal y de los gobiernos estatales del PRI", indicó. 
 
Sin reconocer que el partido en la entidad registra una situación vulnerable, pues en la elección de gobernador de 
2007 quedó sólo cuatro puntos arriba del PAN, y en los comicios federales del 2009 la distancia del blanquiazul y 
el PRI se acortó, Báez argumentó que Michoacán siempre tiene elecciones competidas, y este año los resultados 
serán de vital importancia para los tres partidos de cara al 2012. 
 
Y pese a que en la última contienda, en algunos municipios de los 40 que gobierna, el PRI o el PAN quedaron muy 
cerca, el dirigente perredista afirmó que incrementarán el número de Alcaldías. 
 
El PRD, indicó, apuesta a municipios con un gran número de votos, como Morelia y Zamora. 
 
Mientras que implementarán estrategias especiales en sus bastiones, como son Lázaro Cárdenas, Puruándiro y 
Apatzingán, en este último, en la elección del 2007 el PAN quedó a menos de 100 votos de diferencia. 
 
"Vamos a trabajar para conservar nuestros bastiones en tierra caliente, donde tenemos buenas condiciones de 
ganar y está nuestro voto duro", indicó. 
 
Aunque algunos de esos municipios están calificados como violentos, por la presencia del crimen organizado, Báez 
afirmó que el Gobierno federal ha pretendido dar una imagen de inseguridad para intimidad a la gente, sin 
embargo, han demostrado que existen otros estados con una tasa de criminalidad mayor. 
 
Aprueban alianzas 
  
Luego de que el precandidato a la gubernatura de Michoacán, Silvano Aureoles, anunció que están buscando un 
acuerdo electoral con el Panal, el Consejo Nacional del PRD aprobó construir alianzas con partidos distintos al PRI 
y al PAN. 
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Además, para la dirigencia la elección michoacana será considerada como prioridad en los próximos meses, por lo 
que todos los grupos deberán enfocar sus baterías a esa entidad. 
 
"Se faculta al Comité Ejecutivo Estatal para que haga lo concerniente y acuerde con las dirigencias nacionales de 
otros partidos y signe documentos para el registro respectivo, ya sea de convenio, coalición total o parcial, o de las 
candidaturas comunes", indica el resolutivo del PRD local. 
 
 
 

Aprueban alianzas 
 
(24 julio 2011).- Luego de que el precandidato a la gubernatura de Michoacán, Silvano Aureoles, anunció que están 
buscando un acuerdo electoral con el Panal, el Consejo Nacional del PRD aprobó construir alianzas con partidos 
distintos al PRI y al PAN. 
 
Además, para la dirigencia la elección michoacana será considerada como prioridad en los próximos meses, por lo 
que todos los grupos deberán enfocar sus baterías a esa entidad. 
 
"Se faculta al Comité Ejecutivo Estatal para que haga lo concerniente y acuerde con las dirigencias nacionales de 
otros partidos y signe documentos para el registro respectivo, ya sea de convenio, coalición total o parcial, o de las 
candidaturas comunes", indica el resolutivo del PRD local. 
 
 
 

Admite AMLO pacto con Ebrard 
 
Érika Hernández 
(24 julio 2011).- REFORMA / Staff 
  
Andrés Manuel López Obrador reconoció que sí existe un acuerdo con Marcelo Ebrard para que la designación del 
candidato de la izquierda a la Presidencia de la República sea por encuesta. 
 
"Sobre el método de selección, se mantiene un acuerdo con el Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, de 
realizar en su momento una encuesta para determinar quién está mejor posicionado. 
 
"No habrá problema alguno en la designación del candidato de la izquierda, no soy un 'ambiciocillo' vulgar, lucho 
por ideales y principios y no por cargos. No tengo obsesión por el poder", dijo en su gira por Guerrero. 
 
Sin embargo, más tarde en Ciudad Altamirano, en territorio guerrerense, nuevamente abrió la posibilidad de que 
el mecanismo de elección sea por una consulta abierta. 
 
"Una encuesta o por una elección abierta podrían ser los mecanismos para elegir al próximo aspirante de la 
izquierda", indicó. 
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Luego de las declaraciones del tabasqueño, el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, celebró que el 
aspirante presidencial acepte que sea por encuesta, pues, consideró, para un sector del partido es el método 
idóneo, no así la elección abierta. 
 
"Me da gusto que tengamos esta coincidencia, que para mí el método más adecuado es que tengamos una 
medición de preferencias electorales en la sociedad, ante la sociedad a partir de encuestas a la opinión pública". 
 
Sin embargo, la secretaria general del partido, Dolores Padierna, advirtió que diversas corrientes seguirán 
insistiendo en que el candidato surja de una elección abierta a la población. 
 
"No podemos dejarle a una empresa la decisión del futuro del País, yo propondría que ellos dos se pongan de 
acuerdo, que hagan una encuesta para valorarse, pero después el método final sea una elección abierta", añadió. 
 
Afirmó que el partido tiene reglas, en las cuales se prioriza el voto de los militantes y de los ciudadanos. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Compradores 
 
Catón 
 
(24 julio 2011).- Dulcilí, muchacha ingenua, le entregó la nunca tangida gala de su doncellez a Libidiano, untuoso 
galán de labia seductora. Al concluir el trance erótico Dulcilí le pregunta a su amador con ansia no disimulada: "Mi 
mamá me ha dicho siempre que sea buena. ¿Lo fui?"... El jefe del campamento de verano llamó por teléfono a la 
mamá del niño y le informó que su hijo había recogido un perro callejero, y estaba durmiendo con él en su tienda 
de campaña. "¡Qué barbaridad! -exclama la señora-. ¿Y el olor?" Replica el encargado: "El perro parece haberse 
acostumbrado ya"... Uglilia era muy fea. Cayó en manos de una tribu de salvajes antropófagos, y todos pidieron 
únicamente la ensalada... Doña Panoplia, dama de sociedad, señora de alto pedo, se inscribió en un club nudista. 
Aunque aprendió en ese sitio que no todos los hombres fueron creados iguales, bien pronto renunció a su 
membresía. Comentó, disgustada: "Ahí todas las mujeres llevan lo mismo"... Una linda muchacha se subió en la 
báscula de monedas de la estación del tren. Quería saber su peso. Al parecer lo que marcó la báscula no la dejó 
contenta, pues se despojó del abrigo que llevaba, echó otra moneda y se subió otra vez. Tampoco quedó satisfecha, 
y entonces se quitó los zapatos. Subió de nuevo, se quitó el saquito que traía y otra vez hizo un gesto de disgusto. 
Le dijo un chico que observaba aquello: "No se detenga, señorita. Yo traigo más monedas"... Don Algón entró al 
cuarto del archivo a la hora del café y sorprendió al office boy y a la secretaria haciendo el amor desa- foradamente 
sobre un escritorio. Les preguntó, irritado: "¿Pueden explicar esto?" "Claro que sí, señor -responde la muchacha-. 
A ninguno de los dos nos gusta el café"... Comentó con tristeza don Languidio, añoso caballero: "Me estoy 
haciendo viejo. Vi una manifestación de sexoservidoras que protestaban desnudas porque las quieren sacar de la 
calle, y leí lo que decían sus carteles"... Pregunta: ¿por qué los canguros de Australia corren tan aprisa? Respuesta: 
porque han visto lo que los pastores les hacen a las ovejas. (No le entendí)... Pepito acompañó a su papá a una 
venta de caballos. El señor vio uno y empezó a palparlo detenidamente. Le tentó la grupa, el pecho, el vientre, los 
ijares, la cinchera, el brazo y el brazuelo, la caña, la corona, el espejuelo, la babilla, la cerneja, los jarretes, el 
menudillo, el vaso y hasta el espolón. Intrigado, le preguntó el chiquillo: "¿Qué haces, papá? ¿Por qué tocas al 
caballo así?" Responde el señor: "Antes de comprarlo debo saber si está sano de todas sus partes". Dice entonces 
Pepito, pensativo: "¿Sabes qué? Estoy sospechando que el cartero quiere comprar a mi mamá"... 
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Una señora le contó a su vecina que el médico le había inyectado a su marido glándulas de mono para mejorar su 
desempeño en la alcoba. La vecina pregunta, muy interesada: "¿Dio resultado el tratamiento?" Contesta la señora: 
"Lo sabré cuando deje de columpiarse del candil"... Simpliciano, joven inocente, le dijo a su mamá que ya tenía 
novia. Pregunta la señora: "¿Qué hace ella?" "No sé exactamente -responde el cándido muchacho-, pero me invitó 
a su cuarto, y arriba de la cabecera de la cama tiene un letrero que dice: 'Descuentos especiales a grupos'"... El 
botones del hotel le dijo al encargado de la recepción: "El señor Mass, el recién casado que ocupa con su novia la 
suite nupcial, llamó para pedir el desayuno". Responde el otro: "El huésped que está en la suite nupcial no se 
apellida Mass. Se apellida Smith". "Estás equivocado -replica el botones-. Anoche pasé frente a la puerta de la 
habitación, y clarito oí que la muchacha le decía: '¡Mass! ¡Mass!'"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(24 julio 2011).- A PEDIR de boca les salió ayer al dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, y a su secretaria 
general, Cristina Díaz, la sesión del Consejo Político Nacional. 
 
EN MENOS de una hora, con casa llena de ex presidentes del tricolor, el coahuilense despachó la agenda sin gritos 
ni sombrerazos. 
 
RAPIDITO se aprobó que el 29 de julio arranque la renovación del consejo y que la próxima Asamblea Nacional se 
celebre hasta después de las elecciones del 2012. 
 
NO CABE DUDA de que triunfos son amores, ya que, con las gubernaturas ganadas en Nayarit, Coahuila y el 
Estado de México, nadie le levanta la voz a Moreira, a quien hasta el informe financiero le aprobaron sin chistar. 
 
TAN PLANCHADITA tenía la reunión el coahuilense que, ante la ausencia de Enrique Peña Nieto, hasta se llevó 
los aplausos de Manlio Fabio Beltrones y Francisco Rojas, pastores de los rebaños priistas en el Senado y la 
Cámara de Diputados. 
 
Y SI Moreira andaba con una sonrisa de oreja a oreja, no menos contenta andaba Cristina, quien festejó los 
resultados junto con su hijo, el diputado local de Nuevo León Tomás Montoya, en un restaurante capitalino. 
 
AHORA SÍ que, como decía aquel personaje de Los Polivoces: "¡Ahí, madre!". 
 
EN EL OPACO asunto de la Estela de Luz parece que hasta el más chimuelo masca varillas de acero, de esas que se 
mandaron hacer para erigir el monumento. 
 
A MUCHOS les extrañó que Ignacio López, director de la empresa subsidiaria de Pemex y encargada de las obras, 
I.I.I. Servicios, lanzara críticas contra los promotores gubernamentales de esa torre. 
 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx
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LO MÁS CURIOSO es que quienes han seguido los pasos de López dicen que, más que un acto de justicia, su 
acusación es para proteger a un amigo. 
 
AL DIRECTIVO lo ubican como una de las personas más cercanas del defenestrado ex dirigente nacional del PAN 
César Nava. 
 
Y LOS MISMOS bienenterados afirman que la razón que López tiene para enfocar sus baterías hacia los 
promotores de la obra es que nadie voltee a ver a su cuate, que algo tuvo que ver en ese entuerto. 
 
EL ASUNTO hace sentido toda vez que Nava no es ajeno a Pemex, donde fue incluso director jurídico. 
 
¿SERÁ que de verdad tiene vela en esa estela? Es pregunta que busca la luz. 
  
SI EL GENERAL Álvaro Obregón viera lo que están haciendo los tres últimos delegados con la demarcación que 
lleva su nombre, capaz que... ¡los felicitaba! 
 
LOS PERREDISTAS Leticia Robles, Leonel Luna y Eduardo Santillán lograron lo que el revolucionario no pudo: 
mantenerse en el poder de manera indefinida. 
 
EN 2006, Robles, actual diputada federal por esa delegación, le dejó la jefatura delegacional a Luna, su cuñado 
favorito, quien a su vez legó el espacio a su compadre Santillán en 2009. 
 
Y, CON LA ELECCIÓN del 2012 a la vuelta de la esquina, tanto Robles como Luna ya se apuntaron como 
suspirantes a esa demarcación, nomás que por dos partidos distintos. 
 
MIENTRAS Luna quiere repetir por el PRD, Robles se pasó al PRI después de romper públicamente con su 
pariente político y ahora rival. 
 
PERO hay un detalle: en la delegación dicen que la ruptura entre los cuñados es puro teatro, pues lo único que les 
interesa es que su dinastía mantenga el poder sin importar qué partido gane. 
 
¿Y QUIÉN está detrás de esos finísimos políticos? Pues ni más ni menos que el profesor René Bejarano, quien 
seguro está bien orgulloso de sus alumnos. 
 
 
 

DOMINGRILLO 
 
Marco Antonio Flota 
 
(24 julio 2011).- Lujambio no declina.  
Lozano sí: de Kleenex. 
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Presumía ser gallo y resultó pajarillo del Twitter. El ex priista, recién panista, escuchó aquello de "El que quiera 
azul celeste que le cueste", se encuestó... y se acostó. No es lo mismo "cedió el Secretario del Trabajo" que "el 
Secretario del Trabajo diose". Había prometido declinar por el de Hacienda; sin embargo, se esperará a que sea 
carnero -si crece- Cordero. Era ceniza, pero no será Fénix Heriberto: aunque ya estaba descartado, renunció por 
carta. Descastado podrían llamar a Creel, quien seguirá en la pelea: Santiago quiere sentar precedente y el 
Presidente quiere sentar a Santiago. No se baja Chepina, aunque de los che Pinos no es la preferida. El Góber de 
Jalisco no se raja: dice que la bebe o la derrama. Al final tendrá que tomar, también, ese trago amargo. Lujambio 
proclama: "¡Yo no vine a ver si puedo, sino porque puedo vengo!", pero, si se venga la Maistra, pagará el pato del 
fenecido pacto. No llegaría al Reino de los Cielos por los celos del yerno. Parece, pues, allanado el camino para 
Cordero, Ernesto segundo, pues Zedillo fue Ernesto (di) minuto. 
  
Peña Nieto cumplió 45 años y 600 compromisos. 
 
Bueno, 601, incluido el compromiso con la Gaviota. 
 
Festejó, claro, con la suso-dicha Gaviota de Televisa y con la gavillota de Atlacomulco. No asistió ayer del PRI al 
consejo, porque ya llegó a viejo de la primera actriz, futura Primera Dama de Los Pinos. Además, así lo acordó con 
la priista nomenclantura -del clan Moreira, pues- para evitar el aplausometrosexual. En cambió, si acudió al 
cónclave Manlio Fabio, aspirante al Premio Nobeltrones de la Paz, pues no dará mucha guerra. Mientras tanto, en 
el PRD, Marcelo está trabado por la caída de las trabes, también llamadas ballenas y quizá parientes del Peje. 
Aparte, ya declaró Calderón que se podrá doblar, pero no quEbrard: cero alianza con el PRD para llevarlo como 
candidato. Preferiría un candigrato ciudadano, por ejemplo, "El Chorrito", o sea, Juan Ramón de la Fuente, éste sí 
II. Pero si el ex Rector, como dijo su jefe Zedillo, no curaba ni una cruda, tiene pocas posibilidades de ser 
candedote del PAN. 
 
Exigió Sicilia al Congrueso: '¡Pónganse a legislar!', y respondieron al poeta: '¡Haz odas y no odas!'. 
 
Total, no se comprometieron a sacar la reforma política. La reforma poética quizá, porque están más interesados 
en las metánforas electorales del 2012... Al Secretario de la SEP, Lujambio, no le preocupa tanto la Estela de Luz 
como la luz de Esther... Y el doctor Córdova, quien será Gobernador de Guanajuato gracias a la PANdemia de 
influenza, dice que la de sarampión no llegará a ePRIdemia... En gustos se rompen géneros: Carstens, como 
Secretario de Hacienda, le dio pa'dentro a Paquita la del Barrio, y Ernesto Cordero ya le echó los perros auditores a 
Galilea Montijo... Que combatirá el tráfico de armas e impulsará la Iniciativa Mérida, promete el futuro 
Embajador Wayne. A ver si después no se hace Wayne y manda todo a la... Mérida... Por cierto, para confirmar el 
matriarcado yucateco, la Gobernadora rendirá su Informe en la Casa de las 7 Muñecas, joya arqueológica. En vez 
del himno, le cantarán "¡C' est Ivonne!". 
 
Elemental, mi querido... 
 
-¡Hay riesgo de una epidemia de sarampión! 
-Bueno, tú lleva a vacunar a los niños y yo a Cordero. 
 
La Red 
  
¡RRIINNGG!  
-Bueno, Secretaría de Seguridad Pública. 
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-¡Felicidades! La Función Pública ya cerró la investigación sobre "El Equipo". 
-Realmente, aquí nunca tuvimos temor de entregar el equipo. 
  
¡RRIINNGG!  
-Bueno, Palacio de Gobierno de Toluca. 
 
-¿Qué regalos recibió el Gobernador Peña Nieto por sus 45 años? 
-Muchas lociones. 
-¿Agua de colonia o lavanda? 
-La banda. 
 
Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
 
Estela 
Estola 
  
Javier 
A ver 


